



LA CHISPA

ÓRGANO DE LA RESISTENCIA

1974

DICIEMBRE DE 1974

Nº 5 -

EDITORIAL

RESISTENCIA ACTIVA : IMPERATIVO ACTUAL

Estos 25 meses de dictadura militar fascistaide entregan elementos mas que suficientes; en particular la presente coyuntura para demostrar el carácter de clase de la Junta, el profundo contenido reaccionario de sus políticas. La Dictadura que apoya es abetida por Pinochet representa y defiende los intereses de la burguesía monopólica y la agraria y del imperialismo yanqui. Esta es la Junta que nos opprime y permite la super-exploitación descarada y brutal de la mayoría de los chilenos, junto con entregar la Patria, atada de pies y manos, al buque de los capitales imperialistas.

Su ejercicio exclusivo del poder político, basado fundamentalmente en la fuerza de las armas y su acción represiva, nos muestra, además, su compromiso inoclaudicable con esos intereses. Ayer, hoy y por todo el tiempo que sea posible, a decidir las declaraciones de esos cuatro Jinetes del Apocalipsis. Además, nuestra evaluación y proyección de los porfiados hechos nos hacen concluir que así es y que A LA DICTADURA SOLO CABE DERROCARLA.

En esta edición de final de año de "La Chispa" queremos enfatizar y reiterar lo ya expresado en números anteriores : El tiempo que permanezca en el poder la Dict. militar depende en forma fundamental del accionar del proletariado y sus aliados. Accionar efectivo y organizado, en todos sus niveles y permanente. Vale decir, depende de la actividad opositora y combativa de la Resistencia, incorporando nuevos y adecuados métodos y formas de lucha, dejando para otra ocasión los trastornos morales que a algunos les pudiera ocasionar este justo y legítimo combate.

TACTICAS QUE DEBILITAN.

El cúmulo innegable de condiciones objetivas, en el plano nacional e internacional, que favorecen el derrocamiento de la dict. militar, les ha indicado a algunos una táctica que confunde las debilidades del enemigo con su propia fuerza. De esta forma han entrado a arriesgarla peligrosamente, lo que tiene proyecciones negativas para la Resistencia, más allá de los propios hechos y particulares consecuencias. Hoy no es el momento de la guerra frontal, sino de la activación de la Resistencia

Otros, sobrevaloran el grado de aislamiento en que se encuentra la dict. y confunden los intereses de clase que ella representa con los métodos fascistas que utiliza para defenderlos. Esto les ha determinado una táctica que busca alianzas pretendidamente más amplias que las necesarias y suficientes. Táctica que al descansar en las contradicciones existentes en el seno de la burguesía más que en la unidad del proletariado y sus aliados más cercanos, le da a la Resistencia un carácter pasivo que COMPROMETE ESA FUNDAMENTAL UNIDAD. Esta táctica alienta, aunque no lo deseé, alternativas burguesas en el mediano plazo y, en lo inmediato, favorece la consolidación de la dictadura.

DESDE YA DECIMOS: La Resistencia pasiva diluye sus fuerzas. La Resistencia activa las fortalece. La Resistencia pasiva da tranquilidad a la Junta para reprimir. La Resistencia activa distrae y desgasta al enemigo.

LOS PEONES DE RESERVA.

La Resistencia activa en su lucha diaria y concreta contra la dictadura y sus padrinos del Pentágono, va también desenmascarando a los solapados, pero también conocidos lacayos del imperialismo yanqui que aparecen hoy barnizados de opositores junto a señores más honestos.

Desde aquí, por ahora, denunciamos a Frei, Garmona y Cia. como autores y co-autores de los crímenes conocidos y por conocer, por los que serán, junto a otros, juzgados adecuada y oportunamente.

La Resistencia debe estar alerta y combatir las tentativas de estos PEONES DEL IMPERIALISMO que buscan comprometer a algunas representaciones políticas del proletariado, condición sine qua non para dividir a la clase obrera y, de esta manera, poder estructurar para sus amos yanquis una fórmula de dominación menos descarada que la actual.

PROBLEMAS Y IMPULSOS

Los factores impulsantes de la unidad de todos los sectores sociales y políticos que se opongan consecuentemente a la dictadura militar y al imperialismo yanqui, gospero y beneficiarios directos del derrocamiento del Gobierno que presidía nuestro Heroico Compañero Salvador Allende.

Llamamos a los chilenos a resistir activamente tras las banderas de los Derechos del Pueblo, hoy amasalladas: Los Derechos Humanos, la democracia y las libertades políticas y sindicales. El derecho al trabajo y a una remuneración justa. El derecho a la salud, la educación y la vivienda. El derecho a la autoestimación de los pueblos y su mutua solidaridad frente al agresor imperialista yanqui. El derecho de los pueblos a la defensa de sus conquistas y del ejercicio de estos mismos le achas.

LA ACTIVACIÓN DE LA RESISTENCIA

La activación de la Resistencia pasa por la toma de conciencia de que la Junta no caerá por el propio peso de sus errores y lo injusto de su causa ni que ella se dará cuenta de su aislamiento y entregará mansamente el poder.

Resistencia activa es traducir el descontento y la toma de conciencia en organización y lucha.

Las corrientes de opinión opuesta y el repudio internacional no bastan ~~por~~ son insuficientes para reconquistar los Derechos del Pueblo, es necesaria una Resistencia fermamente organizada y activa.

En cada frente de masas: industria, mina, fundo, escuela, oficina, población, se debe organizar en forma clandestina a los trabajadores, adolescentes, mujeres y jóvenes para la defensa y lucha por sus reivindicaciones inmediatas y los Derechos del Pueblo.

Cada Núcleo de la Resistencia debe ampliar la labor de difusión e impulsar la formación de nuevos Núcleos, además de su labor clara de denuncia, propaganda y agitación.

Así, con la concurrencia de múltiples pequeñas luchas iremos creando las condiciones políticas y orgánicas que nos permitirán pasar a la ofensiva y acercarnos a la consecución del principal objetivo de este periódico: la reconquista y el ejercicio pleno de los Derechos del Pueblo.

A TRANSFORMAR EL DESCONTENTO Y LA RESISTENCIA EN ORGANIZACIÓN Y RESISTENCIA!

A MULTIPlicAR LOS NÚCLEOS DE LA RESISTENCIA EN TODOS LOS FRENTES

A LUCHAR POR LOS DERECHOS DEL PUEBLO Y SU DEFENSA

A IMPEDIR EL SILECIO IMPERIALISTA EN CHILE

VENDEREMOS.

COMITÉ DE REVISIÓN

ANALISIS

Dice todos coincidirán en lo amargo que resulta sacar experiencias de los hechos y sucesos que originaron la pérdida de un dirigente revolucionario como Miguel Enríquez, que cumplió un importante papel en la formación de combatientes que hoy están en la lucha. Pero, la experiencia indica que aun de los hechos más dolorosos de la historia, los revolucionarios, sin perder la sensibilidad, la ternura y el respeto, deben extraer enseñanzas, aunque éstas provengan de la desgracia o el infortunio de nuestros propios camaradas o revolucionarios probados y consecuentes, como el de este caso.

Para quienes vivimos la clandestinidad de 1969, se convirtió en frase de uso común la consigna:

En la lucha uno se puele equivocar una sola vez". Hoy, cuando las condiciones represivas y la magnitud del enemigo, la eficiencia, la inescrupulosidad y el carácter sanguinario de éste, esta consigna adquiere valores didácticos que debe marcar a fuego la conducta de los militantes de la Resistencia, en lo que se refiere a métodos de seguridad personal, política y de crecimiento y mecanismos de funcionamiento.

Los golpes no deben constituir un freno a la actividad revolucionaria, por el contrario, deben ser fuente de estímulo para redoblar la resistencia

contra el enemigo injurioso que es la dictadura militar.

Pero la Resistencia a la dictadura tiene sus leyes como lo hemos manifestado en oportunidades anteriores (La Chispa 2). Estas leyes se deducen de la experiencia clandestina de nuestra lucha y la de otros pueblos, y de las leyes particulares de la lucha en Chile, están marcadas por las siguientes cuestiones:
a) El descontento del proletariado y el pueblo ante la barbarie represiva y la miseria económica a que lo enfrenta la dictadura, no a podido concretarse en una ofensiva. Luego, el repliegue se mantiene y la Junta con su versátil represión impide que adquieran significación las marchas y protestas espontáneas de descontento (paros y otras manifestaciones).

b) Pero, sería absurdo sacar conclusiones basadas sólo en la fortaleza del enemigo sin examinar nuestras debilidades y no ver en el poderío enemigo el reflejo de nuestra debilidad (fragilidad).

Las concepciones políticas que durante más de 20 años situaron la lucha del proletariado, el pueblo y sus vanguardias dentro de un ámbito democrático burgués, hoy constituyen una pesada carga que anquilosa el pensamiento proletario, restándole ini-

lata y flexibilidad para enfrentar la dictadura militar.

Los dogmas de la paz burguesa encadenan dirigentes y vanguardias al respeto de tradiciones orgánicas y políticas que, en la actual situación, sólo profundizan las divisiones en la izquierda y exponen, aunque sea de manera involuntaria, al pueblo y sus partidos a la ferocia represión burguesa.

Algunos, buscando unidades más amplias de las viables en esta etapa, sacrifican la unidad de la izquierda, y otros, basados en una política principista, sacrifican la unidad a que ellos mismos aspiran.

Para entender estos errores repetidos en la historia de la lucha popular chilena, y para superarlos en la coyuntura actual, no bastan las gárgaras con un dentífrico unitario. La coyuntura unitaria está definida por la actividad y fuerza de los partidos. La flexibilidad en las palabras y la intransigencia en los hechos, es - ha sido y debe ser nuestra conducta en la búsqueda permanente de la realización de nuestra política unitaria.

b) Otra de las debilidades agudas de la izquierda, la de más relevancia quizás, la constituye la valoración de la correlación de fuerzas para implementar las distintas estrategias y tácticas planteadas por sus partidos.

Objetivamente, la situación internacional ayuda al derrocamiento de la dictadura. El mundo socialista en mayor parte ha hecho suya nuestra lucha y su compromiso actual está en nuestras manos hacerlo más activo y decidido decisivo. La socialdemocracia mundial, y en forma preeminente la europea, recuerda su experiencia anti-fascista y como vida solidaria con nuestros padecimientos; nuestra habilidad y consecuencia definirán su ubicación definitiva en esta lucha.

Las mayores dificultades en el plano internacional las encontramos en América Latina, donde los aires nacionalistas que reprochan las debilidades imperialistas se definen en experiencias contrapuestas. Donde el proletariado es débil, las burguesías se atreven a ensayar una política independiente. Por el contrario, donde el proletariado y sus vanguardias demuestran autonomía e independencia de la burguesía, ésta sella su dependencia /Pactos facistoídes con el imperialismo, generando e implantando dictaduras de las cuales la chilena es su expresión más execrable.

Apoyar las políticas independientes de algunos sectores burgueses es una importante tarea, pero más importante y definitorio para nosotros, es estrechar relaciones con quienes enfrentan en lucha decidida y franca los proyectos facistoídes.

Hoy la lucha nuestra se inscribe más que nunca en el contexto internacional;

debemos recordar a esta responsabilidad que la historia nos asigna. Que la dictadura militar chilena no se configura en modelo de tiranía para otros pueblos es una tarea que enfrentamos por nuestros éxitos y fracasos de ayer.

Por otra parte, la situación en el país muestra como enemigo a un gobierno cuya identificación con los intereses de la

burguesía y el imperialismo lo han revelado ante los ojos de la mayoría de los chilenos como instrumento cierto del imperialismo, la burguesía monopólica y la burguesía agraria. Sus masas excesivas, su política económica y represiva, han provocado la reacción de partidos y sectores sociales más amplios que el proletariado que han proclamado de distintas formas su repudio a la dictadura.

No cabe duda que desde una posición así loza las condiciones objetivas, son favorables y, consecuentemente, la correlación de fuerzas es favorable, sin embargo, un análisis simplista de esta situación ya lleva a repetir errores ya cometidos.

Para algunos, esta correlación favorable les ha determinado una táctica cuyo objetivo central es restar fuerza a esta correlación, enfocando su actividad opositora hacia tareas pasivas que mantienen un gran engaño de la opinión evitando cualquier iniciativa en el plano político y predominando que altera el equilibrio. Estos sectores

contribuyen a alimentar alternativas burguesas y postergan en los hechos las posibilidades de iniciar una Resistencia activa. DEJARLE AL TIEMPO LA INICIATIVA FAVORECE LA LABOR REPRESIVA DEL ENEMIGO Y AMPLIA SUS POSIBILIDADES DE CONSOLIDACIÓN EN EL PODER.

La ilegitimidad de la dictadura y los resultados de sus políticas, hacen legítima ante los ojos de cualquier democrata consecuente una política definida y clara que busque el derrocamiento de la Junta, por encima de las apreciaciones morales que les provoca que sea método u otro. A LOS SECTORES VACILANTES NO SE LOS GANA CON INADEFINICIONES pues estas fomentan el oportunismo. SOLAMENTE UNA RESISTENCIA ACTIVA Y DEFINITIVA FIJARA UNA CLARA DEMARCACIÓN ENTRE EL OPORTUNISMO Y LA CONSECUENCIA DEMOCRÁTICA. Sumar fuerzas vacilantes en base a indefiniciones es sumar debilidades.

Para otros, la correlación favorable y la guerra declarada por el enemigo les determinó una táctica que subvaloriza la capacidad represiva de la dictadura y confunde las condiciones favorables en el plano político internacional y nacional con su propia fuerza.

Aunque la guerra la inició el enemigo, es facultad de los revolucionarios decidir el momento y la ocasión para actuar en consecuencia. Este criterio no corresponde meramente al plano operativo - pues este no es el caso - sino que los errores también se cometen en el plano organizativo y de la táctica. Cuando los revolucionarios pierden la iniciativa

desde el punto de vista militar como tuvo ciñ con la instauración de la dictadura el ritmo, la intensidad y el carácter de la lucha no pueden definirse en ese plazo, en un primer momento; HAY QUE BUSCAR Y CREAR LAS CONDICIONES FAVORABLES DESDE EL PUNTO DE VISTA POLÍTICO PARA RETOMAR LA INICIATIVA. Este predicamento debe ser correlativo a la valoración de las fuerzas propias y, desde el punto de vista orgánico, rigurosamente respetando.

Si la conducción se equivoca en los plazos y valoración de su fuerza en las circunstancias particulares de la lucha en Chile, no constituirá solamente un error político. Los militantes adaptarán sus métodos, tareas y mentalidad a los plazos y objetivos que la conducción señale, por lo que ese error puede convertirse en tragedia circunstancial.

Tal como lo hemos señalado más arriba, existen condiciones favorables para aspirar a la victoria; además, la correlación de fuerzas permite elaborar una estrategia clara para derrocar a la dictadura. Pero, a pesar de advertir y conocer esta realidad, le otorgamos día a día ventajas al enemigo. La recuperación orgánica y política del movimiento y sus partidos tienen su contrapartida en la eficiencia represiva cuando esta labor se prolonga en el tiempo sin occasionar desgaste a la Junta.

NO ES LA HORA DE LA GUERRA,
PERO ES LA HORA DE LA RESISTENCIA
ACTIVA.

Cada paro, cada acción de propaganda y agitación en esta etapa, por pequeña que sea, dispara al enemigo de sus rutinarias batidas represivas y crea las condiciones para combates más frontales.

Hay que regalar la confianza de las masas, debe es buscar los métodos y experiencias que las impulsen de manera más activa a la lucha contra la dictadura, su participación en la propaganda, su adhesión al trabajo, entre otras formas más claras de sabotaje.

La tomar las experiencias de un año de lucha y volverlas hoy día en pro de nuestra defensa orgánica y disponernos a resistir más activamente en un futuro muy cercano!

Imponer en los métodos de guerra la guerra es tarea permanente!

Por último, un análisis superficial de algunos editoriales y mentires diarios "El Mercurio" muestran su preocupación por los intereses del imperialismo y la burguesía y su adhesión a los regímenes fascistas cuando señala a "la crisis mundial obliga a establecer regímenes de emergencia que no son deseables, pero son más fuertes que los propósitos y la fuerza de los hombres". En otro editorial señala: "Un clima súbito de crisis e inquietud estremece la humanidad". "El Mercurio" advierte y recomienda la difícil coyuntura porque ataviesa el imperialismo y reafirma la guerra fría y lo obrero en Chile, pretendenlo exportar a su totalidad.

Sus referencias al problema angustiante, especializado al punto gremialero, junto a su constante agitación por una mayor participación del sector privado y la intervención extranjera en el continente, en pruebas concluyentes al respeto:

Las cuestionantes ideas y deseos aperturistas que, en el último período optiman el pensamiento y neutralizan el quehacer de algunos sectores de partidos amigos, son desmentidas diariamente en las páginas de "El Mercurio", las que reafirman de manera cabaliera la política reaccionaria, y sin ningún viso significativo de populismo, de la dictadura, en lo económico y en lo social.

La salta de M' que Enriquez, según palabras de Ewin, "no significa el término de la guerra". En estas simples palabras al enemigo reafirma su política de exterminio; pero más importante aún es el reconocimiento a la existencia de un enemigo revolucionario.

Se equivocan Ewin, Pinochet y su pandilla, si piensan que la Resistencia tiene su fundamento en un núcleo de hombres o partidos reverentes a ideologías fráneas, pues eso que llaman ideología férrea, no es otra cosa que la única realidad del marxismo-leninismo que alumbró para decenios la lucha de los pueblos por su independencia y el socialismo. Pero, más que eso, en el caso particular de Chile, la Resistencia tiene una amplia

baza social, de apoyos y alianzas políticas muy profundas. La hemos visto en páginas anteriores, la parte negativa de las tradiciones, pero sería necio no recordar la independencia, la clase y la condición del proletariado y el profundo afaisamiento en amplios sectores del pueblo de los sentimientos democráticos.

Nuestra Edictiva y quehacer han conjugado estas cuestiones, en el momento de reafirmarlas, la historia y la lucha de los pueblos por el socialismo demuestran al éxito de esta tesis. Las desviaciones de este lado no superarán cuando el papel decisivo de la lucha la asuman el proletariado y sus organizaciones consecuentes. No basta con la hegemonía proletaria expresada por algunos dirigentes un papel amarillento, hay que conseguirlo cada día en nuestro trabajo con la clase obrera y, fundamentalmente, con la incorporación a los debates decisivos de intrascendentes testamentos obrero-campesinos.

El proletariado y sus partidos hoy día deben desarrollar una amplia política de alianzas y compromisos, pero la unión forma de mantener las alianzas, y que los aliados respeten sus compromisos; es que los aliados de proletariado tengan que reconocer en él, más que su orientación a social, su fuerza política.

RAMONUS.
(25-10-74)

ANÁLISIS, SEGUNDA PARTE

En el plano nacional, en los últimos tres meses, las repercusiones del creciente descontento frente al fracaso de las políticas económicas de la D.N y el aislamiento y repudio internacional a la Dictadura, se han traducido en la consolidación de la Resistencia, débil aún, pero real e irreversible como expresión亟ante de la conciencia y decisión de lucha del pueblo chileno. Además, a nivel de la burguesía empiezan a hacerse más veces disgregaciones con respecto a la línea golpista que mayoritariamente adoptaron frente al movimiento popular en ascenso. Pero, al mismo tiempo, los sectores facistas de la burguesía han seguido ganando terreno al interior de las F.F.A.A. y tomando más definiciones que los acercan a su objetivo de consolidar la Dictadura faciolde.

LA RESISTENCIA ES INDESTRUCTIBLE.

La incorporación y el apoyo de los trabajadores y el pueblo a las tareas de la Resistencia es cada día mayor, a pesar de la represión que se descarga sistemáticamente sobre ellos y todo aquello que dispare de la Dictadura.

Las fuerzas vivas de la izquierda que, en forma consecuente, se han mantenido luchando en el país y han rearticulado sus filias de acuerdo a las nuevas condiciones existentes y que, además, han mantenido y desarrollado su vinculación concreta con el proletariado y las masas, hoy siguen recibiendo la confianza y el apoyo de los chilenos honestos, del proletariado y del pueblo.

La Resistencia ha recibido duros golpes, pero ninguno la detendrá en su marcha intransigente tras la reconquista de los Derechos del Pueblo.

LAS CONTRADICCIONES EN EL SEÑO DE LA BURGUESÍA.

El aislamiento internacional de la Dictadura, el fracaso de sus políticas y la presencia incipiente, pero segura, de la Resistencia han generado un desapacamiento de las contradicciones interburguesas. Esto es necesario analizarlo con cuidado para los efectos de definir nuestro quehacer.

La burguesía chilena se embarcó mayoritariamente en la aventura golpista, liderada por su fracción monopólica, pro imperialista y agraria, arrastrando a sectores de la mediana y pequeña burguesía. Hoy, esa mayoría de la burguesía sigue apoyando la solución Dictadura para la defensa de sus intereses frente a un proletariado independiente ideológicamente y políticamente.

La situación institucional de las FF.AA. y su participación directa en el ejercicio del poder, junto con permitirles la representación al pueblo, les hizo posible opacar las contradicciones interburguesas y hacerlo común en su sangrienta tarea.

Pero esas contradicciones existen. Los intereses de la gran burguesía y el imperialismo se contraponen, aunque no antagónicamente, a los intereses de la mediana y pequeña burguesía. Y, en la medida que los medianos y pequeños capitalistas emplean a sentir los efectos ruinosos de las políacas económicas de la dictadura, esas contradicciones tienden a desaparecerse. Comienzan a expresarse críticas a medidas concretas; pero críticas parciales ya que no van al problema de fondo cual es la identificación de la Junta con los intereses del gran capital nacional y extranjero.

Esto explica y pone en su marco adecuado, las declaraciones de un Gumsille o un Orlando Sáenz (ex-presidente de la SOFOPA), co-autores del golpe antipopular, que hoy aparecen defendiendo a los consumidores, pequeños comerciantes y asalariados. Estos sectores no tienen alternativa política que plantear a la dictadura. Se quedarán en las críticas tangenciales, mientras no sean devorados por el gran capital y/o aislados de sus bases por la alternativa popular de la Resistencia.

En el plano político e ideológico el consenso y apacamiento de las contradicciones interburguesas es mayor. Esto les permite aclarar muchos de los conflictos económicos, vía la adhesión política a la dictadura y la aceptación de determinados sacrificios en aras del gran objetivo de exterminar el movimiento popular.

Pero este consenso también ha dejado raíz en los últimos meses económico agua al molino del desopacamiento. Al consolidarse la Resistencia y el aislamiento internacional de la Junta, empieza a quedar clara para algunos sectores burgueses que el objetivo de destruir de raíz y violentamente a la izquierda no se logró ni lo pusieron lograr. La misma inflación, cesantía y, también, la perpetuación de los métodos facistas de represión, tortura y asesinato han animado a sectores progresistas y democráticos de la burguesía a elevar su voz condenando los atropellos y arbitrariedades cometidos.

A la voz solitaria y vacilante de algunos dirigentes honestos de la DI (representación política reformista de la burguesía) y de algunos miembros de la jerarquía eclesiástica se le

an unido nuevas voces, aunque siempre aisladas y débiles. No han sido, ni serán, capaces de cuantificar en su globalidad las posiciones de la dictadura, porque no tienen la fuerza para ello.

LAS POSICIONES FACISTAS DANAN TERRENO.

Las nuevas condiciones generadas por la ofensiva del imperialismo y la burguesía somplice y agraria son favorables para el avance de los sectores facistas en su disputa ideológica con los sectores democráticos de la burguesía y su oficio ataque a las fuerzas revolucionarias y progresistas. Pero eso no significa que se hayan consolidado como fuerza hegemonica. El resultado es que frente a una Resistencia débil, pasiva, y una posición burguesa débil e independientes, los sectores facistas han seguido ganando terreno.

En todos los conflictos planteados entre las posiciones democráticas y las facistas, estas últimas han salido triunfantes. En la Universidad Católica el Cardenal hubo de autoeuspenderse en su condición de Gran Caballero; en el Colegio de Abogados, Silveira Basualdo salió baleado; en la DC, Fuentealba es expulsado del país y Huope detenido; los tribunales de justicia están cada día más subordinados y serviles a la dictadura; etc., etc.

Además, Pinochet ha reiterado que el nuevo Estado que se establecerá en Chile estará definido en el combate al marxismo-leninismo, es decir, se resarcirá el derecho a intervenir cualquier actividad nacional cuando sea que pone en peligro la primacía de los intereses imperialistas y gran burgueses, con el proteger del "comunismo internacional". Definición de Estado de clara contención facista, antodemocrática y antiliberal, con la que questiona la concepción burguesa tradicional de un Estado neutral, árbitro de los conflictos sociales y que, en esa medida, arrinconaría a los sectores democráticos de la burguesía, con mayor razón a los progresistas.

En resumen, el desopacamiento de las contradicciones interburguesas ha sido producido por un lado de la consolidación de la Resistencia y de la solidaridad internacional con su lucha y, por el otro, del avance de los sectores facistas. No es producto de la dinámica propia de los sectores democráticos de la burguesía. Estos sectores son débiles y vacilantes. Se unirán a quien demuestré fuerza suficiente y les ofreja alguna posibilidad de supervivencia.

Así, se enciende en la fuerza de ese sector, quien cifre esperanzas en el desarrollo de esas contradicciones, así entrando en el terreno de los intereses burgueses, posponiendo

Consignas del proletariado.

Lo correcto es que sobre la base de la fuerza del proletariado y sus aliados más cercanos, expresión en una Resistencia popular, lleguen a nuestras posiciones a los sectores anticomunistas desencarrilados. Una alternativa es abrir la puerta a los juguetes del imperialismo en su tarea secular de dividir a las fuerzas del pueblo para asegurar su dominación y continuar su saqueo de nuestras riquezas.

La Resistencia debe estructurarse frente con las fuerzas políticas que hoy se definen en oposición a la dictadura y al imperialismo, y, después del accionar del Pueblo y su táctica de enfrentamiento a la dictadura se vaya refinando las otras fuerzas opositoras. A estas alturas, ni es posible estar a la espera del desarrollo de las contradicciones inter-burguesas, ni a la búsqueda de acuerdos que, si los hechos han sido incapaces de imponer, menos podrán surgir de conciliaciones y maniobras con personeros de dudosa calidad democrática.

El proletariado chileno no ha sido destruido como fuerza ni por las transformaciones sociales, las condiciones internacionales y objetivas internas son favorables a la lucha de la Resistencia. Solo nos falta construir el instrumento político para manipular esta fuerza, ganar aliados y aprovechar las condiciones circunstanciales.

Miseras consignas de combate para el período son:

¡Transformar el repliegue en ofensiva!

¡Derrotar a la Dictadura!

¡Impedir el saqueo imperialista en Chile!

Miseras consignas tácticas de la lucha en este momento son:

¡Transformar el descontento y la oposición en organización y Resistencia!

¡Multiplicar los núcleos de la Resistencia en todos los frentes!

¡Luchar por los derechos del pueblo y su defensa!

Página Siete - Ché
Diciembre 1974

RESISTENCIA ACTIVA, MASIVA Y ORGANIZADA

El movimiento obrero y popular, junto a sus vanguardias políticas, han enfrentado en decisivos combates, en distintos plazos, al capital nacional e internacional, a la burguesía y al imperialismo. Muchos de esos combates nos significaron avances, otro, retrocesos. Pero todos ellos iban aumentando el espíritu combativo del movimiento popular y fortaleciendo sus aspiraciones de real justicia social.

Así se fueron obteniendo conquistas que mejoraban el nivel de vida de los trabajadores y les otorgaban nuevas armas para enfrentar al pulpo capitalista: el derecho a organizarse sindical y políticamente; el derecho a petición; los derechos a un trabajo estable, huelga e indemnización; así, como otros, que beneficiaba al conjunto de la sociedad, como los derechos a la libre expresión, libre asociación, respeto a las ideas, etc.

En el desarrollo de estas luchas el proletariado fue dando nuevas formas orgánicas, como la CUT y los cordones industriales; fortaleciendo su papel de vanguardia y ganándose nuevos aliados (campesinos, pobladores, pequeños y medianos propietarios, intelectuales y estudiantes), nuevas fuerzas que se incorporaron al vigoroso movimiento popular.

Es así, como fue alcanzado el derecho a gobernar en 1970, el más importante derecho conquistado en la lucha del movimiento popular chileno. Derecho a poner en práctica un programa antí imperialista, antimonopolio y antillatifundista que aspiraba a crear las condiciones para el paso a una sociedad más justa e igualitaria: el socialismo.

La aplicación consecuente del Programa lesionó poderosos intereses nacionales e internacionales que llevaron a la burguesía lacaya a estrangular aún más su alianza con el imperialismo yanqui, evidenciando su carácter dependiente. La burguesía y el imperialismo se propusieron derrocar al Gobierno Popular, valiéndose de los guardianes del sistema capitalista: las FF.AA. Estas no temieron en realizar una matanza contra el pueblo para defender los intereses de las clases dominantes y del imperialismo yanqui, transformándose en torturadores, asesinos y carneceros del pueblo y reviviendo los más refinados métodos practicados por las hordas facistas durante la Segunda Guerra Mundial.

que se ha de hacer es que el pueblo se organice y準備做
para la guerra. Debe ser el primero todo lo que
se necesite. Porque en América y en Venezuela el movimiento se
hace. Trasnochó el estamento liberal y sus vanguardias.

En nuestro país se alzan las luchadoras y organizadas, reunidas
en expresión a la paz, a una comprensión justa. A petición
de los que, etc. Si alguien se permite o, por el contrario, se pone
contra a, decimos a la vez, la guerra, el imperialismo y la
mayoría de la burguesía, a través de la dictadura militar fascista,
piscotan tristes las conquistas del pueblo y violan las más ele-
mentales libertades humanas.

Hoy el movimiento popular necesita, más que nunca, luchar activamente para superar la situación de repliegue en que se encuentra
y para desembocar a la ofensiva. Esta es la tarea que llama y
orienta el quehacer de la rebeldía y que requiere de la partici-
pación de todos los sectores sociales y políticos que se definen
y reorientan contra la Junta fascista y el imperialismo
yanqui.

Para transformar el repliegue en ofensiva es necesario reunir
en el movimiento popular, mediante otras formas orgánicas
lo quebrado a las viejas modalidades y objetivos, la fuerza en cada
caso el desempeño y el uso de los medios contra los enemigos, a la
división y la agitación de sus propias estrategias y su ligazón con
la lucha que los heredados de Bush. Participación que debe marcar
esta etapa como la de los militares que luchan contra que siguen
que siguen, debilitar y golpear a la dictadura. Fortaleciendo
y galvanizando las fuerzas de la Resistencia.

Los combates a que están llamados a participar los revolu-
cionarios, progresistas y demócratas consecuentes, se deben dar en todos
los lugares donde se desarrollan actividades productivas, de re-
vivencias, sociales y creativas: así en la industria, en el taller,
en la mina, en el fundidor y el cuartel, en la población y en la com-
unidad, en la universidad, etc., etc.

La actividad se apoyará especialmente en organizaciones públicas o
científicas y la forma orgánica a adoptar dependerá de las capaci-
dades, habilidades, frente específica, de sus condiciones y de los ob-
jetivos que se planteen. Esta puede ser un Núcleo de la Resistencia.
Técnica de defensa de los derechos humanos, un comité de defensa
de los derechos del pueblo y otros. En ellos deben participar obre-
ros, maestros, campesinos, pobladores, empleados, casantes, estu-
diantes, profesionales, etc., etc. Así, en cada frente, se deben multiplicar

La creación de pequeños núcleos de 3 a 5 personas, donde se organicen los trabajadores más avanzados, que vayan echando las bases de un amplio movimiento popular y democrático de Resistencia.

Se debe agitar e impulsar la lucha por reajustes de sueldos, salarios y pensiones iguales al 20% del alza REAL del costo de la vida y la recuperación del poder adquisitivo apropiado; por el respeto a todas las conquistas y derechos legítimos hoy pisoteados por la dictadura. Estos activos núcleos deben cumplir tareas de propaganda, organización, finanzas y solidaridad.

En las poblaciones, los Núcleos de la Resistencia deben impulsar y organizar Comités de Defensa de los Derechos del Pueblo, incluyendo en ellos comités de defensa de los Derechos Humanos, de solidaridad, de cesantes, de lucha contra las alzas; comités de sin casa, de denuncia y defensa contra la represión y el espionaje. A los comités se deben incorporar todo hombre o mujer honestos que estén dispuestos a luchar contra la dictadura fascista opresora y sus políticas de hambruna y miseria. En su conjunto todos estos sectores deben desarrollar una labor de agitación y propaganda.

En escuelas, liceos y universidades los Núcleos de la Resistencia impulsarán la organización de los estudiantes y trabajadores de la educación para combatir, en primer lugar, la política educacional retrograda y facitizante; para impedir el lavado cerebral de las nuevas generaciones. Luchar por el derecho a la educación, becas y bienestar estudiantil, por la restitución del presupuesto a las universidades y mayores recursos para la ciencia en general.

Luchar por el derecho de los estudiantes a darse su propia organización, adoptando si es necesario, un carácter clandestino. Los estudiantes como fuerza libertaria, crítica y renovadora tienen una importante papel que jugar como aliados del proletariado en la denuncia y hostigamiento de la dictadura.

En los cuarteles se debe denunciar y repudiar los métodos y técnicas racistas de tortura y asesinato, así como la corrupción de los altos mandos. Los verdaderos soldados patriotas deben repudiar la ignominiosa situación a que han sido arrastrados y expresarlo en un apoyo a la lucha de la Resistencia que libra el pueblo del cual ellos forman parte.

Con la multiplicación a nivel nacional de los Núcleos de la Resistencia y los Comités de Defensa de los Derechos del Pueblo, como expresión de la masificación de la lucha y la activación de la resistencia, diremos implementar una política de desgaste de la dictadura que la debilite y haga posible transformar el repliegue en ofensiva, y la ofensiva en derrocamiento, cerrando de esta manera el capítulo más negro de la historia patria en que el racismo asomó su odiooso rostro en esta parte de América.

• POR LA ACTIVACION DE LA RESISTENCIA

• POR UNA RESISTENCIA ACTIVA, MASIVA Y ORGANIZADA

• PARA IMPEDIR LA CONSOLIDACION DE LA DICTADURA

• PARA TRANSFORMAR EL REPLEGUE EN OFENSIVA

INTERNACIONAL

GUERRA: SOLUCIÓN IMPERIALISTA

Frente a la crisis y debilidad relativa en que se encuentran, el gobierno de EE.UU. y el Pentágono han sacado a colación sus garrotazos amenazando a la humanidad con una nueva guerra, si ven más seriamente dañados sus mezquinos intereses imperialistas.

A anazar invadir los países productores de petróleo, hincar económicamente a quienes no se pongan a su servicio y derribar los gobiernos "inamistosos". Todas cuestiones que han hecho en el pasado y que los pueblos del mundo, incluso nosotros los chilenos, hemos conocido en carne propia.

En su tarea vergonzante los yanquis han usado y usan a sus peones y títeres como los Pinochet, Frei y otros. Uno para cada ocasión, oportunista y según la conveniencia. Los imperialistas yanquis usaron la dictadura brasileña como base de operaciones para imponer los golpes de Estado reaccionarios en Uruguay y Bolivia. Hoy quieren usar a Chile como punta de lanza para detener el proceso de transformaciones peruanas.

Pinochet y su pandilla no tiene ningún asco de amenazar al pueblo peruano, ya que eso les permite distraer la opinión nacional del fracaso de sus políticas y de la represión sistemática sobre los chilenos honestos.

PRESUPUESTO

El presupuesto nacional para el año 1975 es la puesta en cifras de las políticas de la Junta militar y de su carácter represivo, antipopular y atentatorio contra los más elementales derechos del pueblo. El presupuesto que impusieron es distribuido de la siguiente manera:

En mil millas nacionales (Dólares):

Ministerio de Defensa (represión)	22%
Ministerio de Bienes Nacionales	10%
Ministerio de Salud	3%
Ministerio de Vivienda	3%
Ministerio de Agricultura	3%

Esto significa que se gastarán más del doble de recursos (\$1.000) en represión, que en Bienes Nacionales y Salud. Se gastará más del triple (más de cuatro veces) en represión que en viviendas para el pueblo y asistencia técnica para los campesinos.

En mil millas extranjeras (Dólares) es peor la situación:

Ministerio de Defensa (represión)	10%
Ministerio de Bienes Nacionales	0,7%
Ministerio de Salud	3,5%
Ministerio de Vivienda	0,7%
Ministerio de Agricultura	0,3%
Junta de Gobierno	2,0%

Esto significa que de cada 1.000 dólares, 100 van para la compra de armas, mientras apenas 1 (uno) va para la compra de material didáctico.

De estos US\$1.000, sólo US\$30, para material quirúrgico, reológicos y salud, en general, mientras US\$100 van para la compra de armas.

Por más US\$1.000, sólo US\$3 (tres dólares) van para la renovación de equipos a los campesinos, en cambio, US\$100 se gastarán en armas y municiones para reprimir a los chilenos.

Pinochet y su pandilla se gastarán más dólares que los destinados a Bienes Nacionales, Vivienda y Agricultura justista.

Y esto sin olvidar que estas cifras publicadas por ellos mismos son una suerte de mentira. De más 1.000 dólares, ¿dónde van a parar los miles de esos dólares?

Una vez más la Junta demuestra su carácter de represivo y antipopular.

EDUCACION

El carácter reaccionario de la Junta militar no sólo se refleja en sus políticas represivas y autoritarias, sino que en

7
todos los plantea de la actividad nacional.

En el campo educacional cabe denunciar medidas tomadas como la de la Superintendencia de Educación a través del Sr. Párra Sotelo, nico menor es la dictadura, que fiel al espíritu de sus amos, mandó borrar palabras, párrafos y fotografías de los textos de educación para adultos.

Por ejemplo, de la extensa lista de lecturas a eliminar podemos resaltar las siguientes (cita textual):

3.-LIBRO DE LECTURA DE 2º NIVEL

-Suprimir la lectura "LA DEMOCRACIA". (pág. 60-61 y 62).

-Suprimir la lectura "JOSE MARMON" (pág. 69-70 y 71).

4.-LIBRO DE LECTURA DE 3º NIVEL COMUNIDAD

-Eliminar el siguiente párrafo de la pág. 34.

"La comunidad rural chilena, en particular en el centro del país se compone de varios grupos sociales y funcionalmente diferenciados: los patrones o hacendados constituyen una capa social y económica poderosa, vieniendo a continuación los medianos y pequeños propietarios, los medieros, los inquilinos, los peones y obreros agrícolas".

-Eliminar en la pág. 39 4as líneas, la palabra los Sindicatos.

-Eliminar el siguiente párrafo de la pág. 62.

"El gobierno de Chile atendiendo a la naturaleza de la función ejecutiva es republiano, porque lo ejerce un ciudadano elegido por el pueblo y debe ser renombrado periódicamente tal es la forma como se genera el cargo de Presidente de la República".

-Eliminar la lectura sobre "Reforma Constitucional" pág. 69-70.

-Eliminar la lectura "Los Sindicatos", pág. 82 y 83.

-Eliminar la fotografías, con sus respectivas leyendas, contenidas en las pág. 124, 123 y 125.

Como queda clara a la simple lectura de estas instrucciones de la Superintendencia de Educación, la Dictadura le tiene miedo a las palabras y conceptos como Democracia, Sindicatos, Grupos Sociales, entre otros. La dictadura trata que los chilenos nos olvidemos de los derechos que habíamos conquistado y que el pueblo, los trabajadores olviden las herramientas que los hicieron poderosos.

Pero se equivocan los gurilas si creen que negarán la realidad la van a cambiar. Se equivocan si creen que los chilenos van a dejar de pensar y actuar según nos dicta nuestra conciencia.

A nadie engañan las mentiras, calumnias y falsedades que inventan día a día tratando de ocultar los porfildos hechos que, también día a día, los desenudan y desmascaran.

CONFERENCIA

LA JUNTA Y SUS PRIORIDADES

La dictadura de las FF.AA., es la dictadura de los capitales imperialistas y monopolios. Eso son los privilegios y favorecidos por todas y cada una de las medidas tomadas por la Junta.

Para ocultar esta realidad pretenden confundir al país utilizando mañosamente los valores patrios, tratando de esa manera de arrastrar a los chilenos a defender sus mezquinos intereses de minoría.

El uso de los conceptos de Nación, Patria y Soberanía les ha permitido encubrir, en parte el carácter abiertamente descolonizadora y entreguista de sus políticas.

Así es como tratan de ocultar frente a los conscriptos, soldados, marineros, aviares y cabineros el hecho de que están siendo utilizados en tareas que van contra los intereses de Chile y su pueblo.

Los Generales y Almirantes deben defender los intereses de la Nación, sin embargo, están pagando indemnizaciones a las compañías yanquis por minas que son chilenas y por máquinas americanas, y después que esas compañías se llevaron millones de millones de dólares de nuestro suelo.

Aienda, llaman a los capitalistas extranjeros a que vengan a hacer más hoyos a Chile y llevarse sus minerales.

La Junta se dice patriota, mientras abre las fronteras a

la libre importación, lleva a la quiebra a la pequeña y medianía industria chilena, mientras le da a los capitales imperialistas garantías y ventajas que son antagónicas con los intereses del pueblo chileno.

Se dicen nacionalistas, mientras colocan en peligro la integridad territorial de país.

No, Señores Generales y Almirantes. No, Señores de la gran burguesía. No por golpearse y el pecho van a ser más cristianos. No por marchar al son de la Canción Nacional van a ser más chilenos y borrar sus condiciones de traidores a los intereses de Chile y vendepatrias.

La Nación es el Pueblo, los intereses del Pueblo son los intereses de la Nación. El pueblo chileno, sus trabajadores, mujeres y jóvenes no tienen nada que ver con los capitales imperialistas y monopolios y no tienen mucho que ver con los pueblos que viven en condición semejante a la suya, explotados, oprimidos, atacados y ofendidos por el imperialismo yanqui y sus aliados.

Los chilenos somos solidarios con todos los pueblos que luchan por su liberación y el socialismo, porque está en nuestro interés como Nación y país subdesarrollado, la derrota del Imperialismo y el triunfo del Socialismo.

I porque luchamos por los verdaderos intereses nuestros, para

Los partidos radicales, UDN y PDC, han apretado más que a aquellos aparatos y mandaron a sus partidos activos colaborando con las fuerzas represivas.

En esta etapa han cobrado mayor importancia los servicios de inteligencia. Se ha creado una policía de Gobierno -la DINA- que busca penetrar todas las actividades nacionales.

Cuenta también el aparato represivo con un caudal importante de información, producto del conocimiento que ha ido adquiriendo durante todo este tiempo. Ha ayudado a esto el hallazgo de algunas documentos y el comportamiento inadecuado de algunos compañeros frente a la tortura y los interrogatorios.

II. TRABAJO DE LOS PARTIDOS Y DE LA RESISTENCIA

El trabajo de los partidos ha pasado, también por distintos momentos desde el 21-9-73. En un primer momento lo más importante fue la supervivencia orgánica de los cuadros y de la organización partidaria. Han pasado luego, por un largo proceso de rearticulación, etapa cumplida en muchos aspectos, subsistiendo aún tareas que desarrollar.

La principal esas ha sido el aíslarse a la nueva situación por la que nos encontramos. Situación caracterizada por el Estado de Guerra y de represión sistematizada. Esto obliga a sumirse en la clandestinidad y dar al trabajo político el carácter de conspiración y compartimentado.

Todo el quehacer, ya sea la rearticulación de los partidos, ya sea de organizar la masa se debe dar en el ámbito de las medidas de seguridad y en el sistema de funcionamiento que se ha ido creando.

Romper las medidas de seguridad significa un retroceso en el trabajo partidario y de la Resistencia.

No mantener una rigurosa vida personal significa desconocer la etapa por la que estamos atravesando.

No estar atentos a las medidas represivas y a las formas que la represión adquiere, significa hacer vulnerable el trabajo de la Resistencia y prolongar los plazos.

No estar preparados para una posible detención e interrogatorio (coartadas y negativas) es una ventaja que no podemos entregar a la dictadura.

La delación o colaboración en los interrogatorios equivale a traición a los postulados de la Resistencia y sus hombres.

Nuestro trabajo en los frentes de masa se debe orientar, en primer lugar, a su conocimiento para sortear la represión.

Se debe aislar a los agentes y entregar la información a las direcciones partidarias que corresponda.

NO BASTA CON QUERER LUCHAR, HAY QUE SABER LUCHAR:
“EL ERROR NUESTRO ES UN REGALO A LA DICTADURA”

UNA DE LAS GARRAS IMPERIALISTAS.

La junta está tratando de levantar una Central Nacional de Trabajadores (CNT) que pretende reemplazar a la CUT, organización legítima de la clase forjada en largos años de lucha.

Los argumentos que esgrimen los títeres son la llamada infiltración marxista del movimiento obrero y su politización, hechos que en la práctica no son más que la independencia ideológica y la conciencia de clase de los trabajadores chilenos.

Veamos quiénes son los "apolíticos" y "patriotas" que están en la CNT. Los cabecillas más connotados son Eduardo Ríos, Manuel Rodríguez, Oscar Muñoz y Hernol Flores entre otros, todos vinculados de una u otra forma con la AIFLD (American Institute for Free Labor Development - Instituto Americano para el Desarrollo del Sindicalismo Libre).

La AIFLD, organización estrechamente vinculada a la CIA, se plantea como objetivos primordiales para América Latina:

- a) Socavar las organizaciones sindicales legítimas, y
- b) Promover y construir sindicatos amarillos pro EE.UU.

Esta organización es presidida por George Mean y fue fundada en 1962. Con el fin de lograr sus objetivos hace correr dinero, coimeando derechamente a algunos, y, a otros, paseándolos por escuelas de entrenamiento donde les enseñan cómo dividir al movimiento obrero.

Así tenemos a Eduardo Ríos, presidente de la CNT y de la COMACH, sindicato marítimo y principal cauce de las platas de la AIFLD. A Manuel Rodríguez, destacado promotor del Golpe, en una escuela de la AIFLD en Virginia EE.UU., en 1973. A Oscar Muñoz, conocido peón yanqui que apadrinado por la AIFLD trató de crear en 1968 una confederación paralela a la CUT. A Hernol Flores que acaba de intentar dividir a la Asociación de Funcionarios de Correos y Telégrafos.

Estos señores son los pretendidos representantes de los trabajadores que viajan a través del mundo tratando de engañar al movimiento obrero internacional. Hecho que han sido incapaces de lograr.

Con mayor razón no engañarán a nadie en Chile. El repudio y denuncia de estos o cualquier otro lacayo del imperialismo yanqui los marcará a fuego.

Esos son los "apolíticos" y "patriotas" de la CNT. Su única fuerza está en los dólares yanquis de la AIFLD y en las bayonetas de los altos mandos de la Junta. Su única política es dividir a los trabajadores para defender los intereses de los capitales monopólicos e imperialistas.

SALUDO

Cuando comienza un nuevo año y los hombres hacen recuento de los hechos pasados, la Resistencia le anta en alto el recuerdo y rinde homenaje a sus héroes y mártires, a los compañeros que con su ejemplo se ganaron un puesto de honor en la Historia de la lucha de los trabajadores de Chile y América Latina.

Nuestro Heroico Compañero Salvador Allende y los miles de trabajadores, militantes y dirigentes que cayeron defendiendo la justa causa del pueblo tienen reservado en el recuerdo de los chilenos su rescate de las mentiras y calumnias infames con que la Dictadura pretén de enloquecerlos.

Toda mente vaya nuestro saludo a las mujeres y hombres que hoy sufren las ejecuciones de los campos de concentración y la cárcel y las torturas en manos de la Junta y que, a pesar de los golpes recibidos, mantienen sus convicciones inconfundibles, su moral invicta y un comportamiento digno. La Resistencia no los abandonará nunca.

La libertad de los presos políticos, el fin de las detenciones arbitrarias, el castigo a los torturadores, la solidaridad con las familias de los presos políticos y de los compañeros asesinados, son banderas y tareas importantes de la Resistencia.

Saludamos a todos nuestros compatriotas, a todos los hombres honestos, estén o no en las filas de la Resistencia, porque todos estamos en la misma trinchera resistiendo la agresión y el saqueo del imperialismo y los monopolios.

VENCEREMOS

LA CHISPA.